
Commission sportive régionale – 05 février 2025  1/4 

Commission  sportive  régionale 
Compte rendu de la réunion du 05 février 2025, 20h00 

Visioconférence  

 

 

Présents : Pierre-Alexandre COUSIN (Secrétaire général), Françoise LAPICQUE, Yohan DECLOMESNIL, Marc FRIANT, 

Catherine GERMAIN, Nicolas HEY, Stéphane LAMIRAND, Jean-Claude LIEBON, Eric MATHIS, Franck SCHOUVER, 

Patrick SOILOT, Hervé VIGOURET, Catherine BARBIER-CARPENTIER. 
 

Excusés : Jean-Emmanuel LEGRY (Vice-président), Jean-Marie DEPARDIEU, Corinne STOFFEL  
 

Absent : Vincent MATHIEU 
 

 

Françoise LAPICQUE accueille les membres présents, et présente les excuses de ceux qui n’ont pu se joindre à la 

réunion. 

 

Ordre du jour : 

Retour sur la réunion CSF-CSR 

Préparation du calendrier 2025-26 

Critérium fédéral régional, après ce tour 3 

Championnat par équipes 

Divers 

 

1/ Retour sur la réunion CSF-CSR 

Françoise fait un retour sur les propositions présentées lors de la réunion de la CSF avec les CSR du 21 janvier : 

 Modification de la pyramide du championnat national dames 

 Augmentation du nombre de mutés par équipes 

 Calendrier sportif : commencer plus tôt, fin de phase 1 en janvier, fin de phase 2 en juin 

 Prêt de joueuse en championnat féminin 

 Règles de montées-descentes 

Les 3 premières étaient annoncées en proposition au conseil fédéral du 1er février 

 

2/ Préparation du calendrier 2025-26 

Une proposition de calendrier sportif est discutée à partir de l’ébauche actuellement connue du calendrier 

national. 

Trois solutions sont sorties de ces discussions : 

. décalage d’une journée sur les 3 premières journées, pour permettre d’inscrire tardivement des GE7 ; 

. décalage d’une semaine de la J1, pour permettre la rentrée dans les clubs ; 

. maintien du calendrier national pour le championnat par équipes, pour mieux respecter les oppositions-

concordance, en particulier pour les clubs en nationale. 

Une quatrième proposition n’a pas été retenue : commencer en J3 le championnat GE7, en poules de 6. 

Les avantages et inconvénients de chaque solution sont débattus : la présentation au conseil de ligue le 8 février les 

prendra en compte pour la décision finale. 

 

3/ Critérium fédéral régional 

Le bilan sur les 3 premiers tours montre que globalement les absences se font nettement moins nombreuses que 

lors des saisons précédentes, sauf sur ce tour 3 en territoire A, fortement impacté par l’épidémie de grippe.  

Le maintien des listes des forfaits justifiés est confirmé. 
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Des difficultés pour repêcher des joueurs ont été observées dans quelques cas. Proposition d’inclure dans le 

règlement sportif l’obligation du repêchage jusqu’au mercredi midi. 

Des problèmes récurrents sont notés pour la participation des féminines, avec difficulté de savoir si une joueuse 

participe en régionale féminine ou en départementale féminine. Des solutions sont proposées. 

Des situations particulières sont discutées : 

. demande d’une féminine pour passer de régionale féminine (participation lors des 3 premiers tours), en 

départementale masculine : refusée, car contraire au règlement ; 

. cas de mutation d’un joueur actuellement en R2 vers un département d’un autre territoire ; 

. gestion des erreurs sur le classement dans une division. 

 

4/ Championnat par équipes 

Face au bilan des très grandes difficultés observées pour la phase 2 dans le respect des demandes 

d’opposition/concordance, en raison du délai très court entre les 2 phases, et surtout du nombre croissant de 

demandes (1% seulement d’équipes sans contrainte), il est convenu de modifier cette gestion pour la prochaine 

saison : 

. respect en premier lieu pour les demandes d’opposition sur le même créneau en fonction de la possibilité 

d’accueil de la salle 

. pas de prise en compte pour des demandes concernant des jours différents. 

 

Le taux de gestion des rencontres par GIRPE a bien augmenté, et il est quasi-total dans les plus hautes divisions, 

conduisant à proposer de l’imposer jusqu’en GE3. 

Il est également proposé de demander que la saisie totale des rencontres (et plus seulement le score) soit réalisée 

le dimanche soir au plus tard. 

 

Le suivi des obligations est en cours : 

. équipes jeunes : vérifications en cours pour informer les clubs concernés 

. juge-arbitres jusqu’en GE3. 

 

Le recueil d’idées est lancé pour l’enquête sur le championnat par équipes qui sera proposée auprès des clubs et 

licenciés 

 

5/Divers 

La participation aux compétitions régionales est évoquée. 

Ainsi pour le championnat vétérans, les inscriptions très nombreuses ont entrainé une modification des habitudes, 

en particulier l’impossibilité du classement intégral. Des modifications pour la prochaine saison sont discutées : 

inscription anticipée des doubles pour modifier l’horaire général en commençant par les doubles ? la pause repas 

semble toujours incontournable. 

 

 

Fin de la réunion à 22h15. 

 

Françoise LAPICQUE 

Présidente CSR 


